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新塘下今日
塘下

随后，记者跟随检查人员

来到木墩垟工业区，检查存有

重大隐患的群租房的整改情

况。

该群租房的入口在房屋的

后面。进入小门，走在楼梯上，

能清楚地听到前屋工厂机器工

作的声音。林武介绍，该片区

基本上是一楼作为厂房，二楼

以上楼层为员工宿舍。

这里跟金潭西路上的出租

房完全不同，隔间不是用三合

板，而是水泥砖头砌成的，每个

房间都开有一扇窗户，宽敞的

通道让整个楼层显得很明亮。

“用水泥砖头隔间时，我们

将原先裸露在外面的电线‘隐

藏’到墙壁里面，这样就不会因

为外力的影响导致电路破损，

房子看上去也不会那么凌乱

了。”林武说，之前电线都是安

装在墙角边上，数条电线密集

在一起，让人一看就觉得非常

危险。

三楼的一个房间是厨房。

记者在厨房内看到，这里放着

七八家租户的厨房用具，空间

比 较 大 ，整 个 厨 房 显 得 很 干

净。林武说，之前有些租户将

厨房设置在走道上，不仅把房

子弄得肮脏不堪，而且很容易

引起火灾。

“此外，我们还要求房子的

另一边增设一条安全通道，确

保发生紧急情况时能尽快疏散

人员。”林武说。

对于这样的改造，住在这里

的李女士很满意：“以前这里乱

糟糟的，住着很不舒服。现在房

间的空间大了很多，也亮堂了，

看起来心情就愉悦多了。”

工人宿舍必备消防“四要件”、三合板隔间全部拆除、增设一条安全通道

三处安全隐患点的整改样本
■见习记者 黄国夫 通讯员 胡立强 吴胜利

8 月 20 日上午，镇安监所

工作人员来到瑞安市希伯仑

塑料机械厂。该厂位于上金

路上，两间矮小的二层楼房作

为办公和员工宿舍之用，房屋

侧后方为工厂，由彩钢搭建而

成。

在房屋的墙壁上，贴着一

块黄色的“重大隐患整治单

位”的警示牌，十分醒目。在

警示牌“主要隐患”一栏上写

着“宿舍没有消防‘四要件’、

线路混乱、负责人未培训、特

种人员无证”等字样，指出该

工厂需要改进的安全要素。

“我们 8 份初对该厂挂牌

整改，要求其在 8 月 24 日前

整改完成。”镇安监所工作人

员薛迪成说。

屋内，数名工人正在清除

多余的电线。由于使用多年，

这些电线已被灰尘“涂”成了

黑色。“今天老板特地放我们

一天假，将房内的线路整理

好，提高安全系数。”工人小马

一边扯着电线一边说，“这些

老电线其实已经不通电，现在

将它们扯掉，只剩下有用的电

线，看上去清爽多了。”

往里走，在厨房门边的墙

壁上，记者看到了一具崭新的

灭火器。“这是最近买的，以前

那 个 已 经 坏 掉 丢 在 角 落 里

了。”小马说。

薛 迪 成 介 绍 ，宿 舍 消 防

“四要件”包括逃生绳、消防面

罩、手电筒和灭火器，一旦发

生火灾，“四要件”将起到非常

重要的作用。

“自从上次安监局工作人

员检查后，我们及时对工厂内

的线路进行了改造，已经花了

5000 元。今天放工人们一天

假，把屋内的线路整理好，提

高安全系数。”该厂老板池体

良说。

池体良带着记者来到厂

房内，逐一介绍整改后的情

况。他指着厂房顶部 4 条新

线路说，这里原本有很多老

旧的线路，经过整改后，老

的线路已经全部拆除；在墙

上安了一个电表箱，取代原

来 直 接 安 装 在 墙 壁 上 的 电

表，电线也统一放在塑料电

线管里。“说实话，之前看到

电线这里一根那里一根，心

里也有些害怕，只是一直拖

着没有重新装。现在借这个

机会重新整理了一番，看上

去 安 全 多 了 ， 心 里 也 踏 实

了。”池体良说。

“整改后，该厂的安全措

施有了很大的改善，但是还有

不少地方需要整改。”薛迪成

带记者来到二楼，楼梯为木

质，二楼的房间用木板隔开，

存有一定的安全隐患。

在二楼，记者看到工人正

在拆除铁护栏。薛迪成说，之

前二楼的各个窗户都被铁护

栏围了起来，一旦发生事故，

人员疏散将成很大的问题，这

些铁护栏需全部拆除。

除工厂外，群租房也是这

次安全生产大排查整治专项行

动的重点。

8 月 20 日下午，记者跟随

安监所、消防管理站工作人员

来到鲍田新坊村检查出租房整

治情况。一路上，看到很多楼

房的门前贴着“出租房”等字

样。

“这间房子虽然只有两层，

但是里面住着 20 多个人”，“你

不要看这幢房子外面挺好看

的，但是里面被隔了很多个房

间，很乱”⋯⋯一路上，塘下镇

消防管理站的林武指着一些出

租房，点出里面存在的问题。

林武介绍，新坊村里企业

和 家 庭 作 坊 很 多 ，新 居 民 达

8000 多人，村内出租房有 799

家。这次专项行动对 35 家居

住人口达到 20 人存有重大隐

患的出租房发出整改通知书，

要求整改。

走进金潭西路一出租房，门

口边有一个小房间，房间内放着

一个木架子，架子上摆满了锅碗

瓢盆，还有液化气灶、电磁炉。

这里是该楼租户的厨房。

“整改过后，这个厨房就要搬

到四楼去。”林武介绍，群租房内

居住人口多，厨房设在一楼安全

隐患很大，一旦着火，很容易烧到

上面几层楼，而且底楼着火，将给

楼内人员逃生带来困难。

该出租房的房间用易燃的

三合板隔间，三合板的外面用

一层铁片包裹着，试图达到防

火的目的。“房间这么密集，铁

片根本起不到防火的效果。你

看，这些三合板都已经暴露在

铁片外面了，如果起火了，铁片

根本无法起到防火的作用。”林

武说。

该层有七八个房间，一条

宽 约 0.8 米 的 通 道 将 房 间 分

开。通道不但狭小而且昏暗，

显得非常局促。

“ 说 实 话 ，住 在 里 面 很 闷

热。一旦起火，我们的生命安

全将很难得到保障。”来自贵州

的姜某某担心地说。

林武介绍，通道也是整改

的一部分，标准通道的宽度起

码要达到 1.2 米以上。

随后，检查人员来到三楼。

走到楼梯口就听到“噼噼啪啪”

的敲打声，该楼房东王兴华带着

工人拆除该楼层的隔间。

“收到通知后，我们就对房

子进行整改。原来的隔间拆除

后，将来要隔成什么样子，用什

么 材 料 ，我 们 都 会 按 照 要 求

来。”王兴华说，该楼一共住着

26 人，当初为了节省成本，只

是简单地用三合板将房间隔

开，确实存在一定的安全隐患。

此外，他还想借着这次整

改机会，将现在满地污渍的地

板和楼梯统统清洗一遍，让人

住在这里也舒心些。

老旧电线重新整理
宿舍必备消防“四要件”

三合板隔间全部拆除 通道加宽至 1.2 米以上

水泥砖头来隔间 增设一条安全通道

木墩垟工业区整改后的出租房

金潭西路一出租房拆除三合板隔间

老旧混乱的电线、易燃的三合板隔间、群居共用的厨房⋯⋯在一些工厂及出租房，一些安全问题时刻威胁着人民的生命财产安全。
锦湖街道“8·8”火灾事故后，塘下镇展开全面大排查，对一些存在重大安全隐患的单位发出整改通知，责令这些单位在一定时间内完成整改。
这些存在重大安全隐患的单位目前整改情况如何，怎样整改才能消除安全隐患？近日，记者跟随塘下镇安监所、消防管理站工作人员，一探究竟。

希伯仑塑料机械厂工人正在拆除铁护栏
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